



Diocèse de Lausanne, Genève et Fribourg
Feuille diocésaine n° 159
Décembre 2025

LE MOT L'ÉVÈQUE

Là où Jésus est né, sa naissance est un motif de division : ni Juifs ni musulmans n'acceptent que Dieu puisse se faire homme. Un Dieu fait homme justifie-t-il donc le fait de voir Noël comme un symbole de paix ? Ce n'est pas évident, et peut-être que Jésus lui-même y fait allusion : « Celui qui me reniera devant les hommes, moi aussi je le renierai devant mon Père qui est aux cieux. Ne pensez pas que je sois venu apporter la paix sur la terre : je ne suis pas venu apporter la paix, mais le glaive. » (*Matthieu 10,33-34*).

Jésus dit aussi : « Je vous laisse la paix, je vous donne ma paix ; ce n'est pas à la manière du monde que je vous la donne. Que votre cœur ne soit pas bouleversé ni effrayé » (*Jean 14,27*). Jésus apporte donc bien la paix, mais « pas à la manière du monde ». La Terre où est né Jésus apparaît comme un symbole de violence et de division. Pourtant au sein de ce drame apparaît la sagesse de Jésus face aux conflits : « Vous avez appris qu'il a été dit : Tu aimeras ton prochain et tu haïras ton ennemi. Eh bien ! moi, je vous dis : Aimez vos ennemis, et priez pour ceux qui vous persécutent, afin d'être vraiment les fils de votre Père qui est aux cieux ; car il fait lever son soleil sur les méchants et sur les bons, il fait tomber la pluie sur les justes et sur les injustes. » (*Matthieu 5,43-45*). Ce que nous propose le Sauveur n'est pas la réaction spontanée (la paix à la manière du monde), mais y a-t-il une solution plus réaliste que la sienne ? C'est aussi pour cela qu'au Proche-Orient beaucoup de non-chrétiens tiennent à la présence des chrétiens.

La Nouvelle de Jésus-Christ est vraiment bonne ! Joyeux Noël !

+ Charles Morerod OP

LES ÉVÉNEMENTS DE NOVEMBRE

Conseil épiscopal (CE) Catéchèse et catéchuménat (06.11)

La très forte augmentation du nombre de catéchumènes et confirmands adultes est une réelle joie pour notre Église. Elle n'en soulève pas moins certaines questions pour notre diocèse. Outre les questions liées à l'accompagnement des catéchumènes / confirmands, sont évoquées celles concernant la formation des agents pastoraux et des bénévoles qui cheminent avec les groupes de catéchumènes / confirmands : connaissance des rituels notamment, postures pastorales adaptées, accueil de trajectoires très diverses, ...

L'articulation entre les différentes instances / conseils / fonctions a également été abordée. Un bon équilibre, une information claire et une (re)connaissance réciproque sont les premiers pas pour une collaboration efficiente et sereine, en vue de répondre aux exigences diversifiées de l'évangélisation aujourd'hui.

Prière de Taizé à la Cathédrale de Lausanne

Ils étaient 700 à se rassembler à la Cathédrale de Lausanne dimanche 9 novembre pour la prière de Taizé à l'invitation de la Communauté des Églises chrétiennes du canton de Vaud et du groupe de préparation en cette année du 750^e anniversaire de cet édifice. [Lire la suite](#)



LES ÉVÉNEMENTS DE NOVEMBRE (suite)

Conseil épiscopal (CE) Prévention (12.11)

Le CE *Prévention* a accueilli un nouveau membre pour représenter la région diocésaine de Fribourg germanophone (*Deutschfreiburg*) : Valentin Rudaz, actuellement collaborateur au service de la formation de sa région.

Le code de conduite, qu'on rappelle être initié dans la partie germanophone où il est déjà en vigueur, voit son implantation se poursuivre : non seulement dans les régions diocésaines francophones, mais également auprès de l'évêché. La question de l'adoption d'un tel code par d'autres instances administratives (fédérations, conseils de paroisses, etc.) est en cours. Enfin, une priorisation des activités a été présentée, afin de remplir au mieux les objectifs de la feuille de route du CE. En ressortent notamment : l'implantation du code de conduite, les visites canoniques, la constitution de la cellule de crise et d'accompagnement et le travail sur des indicateurs qui devraient permettre de mesurer si le changement de culture ecclésiale est effectif.

Séance de la Conférence des ordinaires de la Suisse romande

A Lausanne, le 14 novembre, les membres de la COR ont accueilli comme nouveaux membres Madame Aurelia Déneraud-Pellizzari, nouvelle représentante de l'évêque pour la région diocésaine de Fribourg francophone, ainsi que Monsieur le Chanoine Alexandre Ineichen, Abbé élu de l'Abbaye de St-Maurice. [Compte-rendu](#)

Rétrospective de la CES et de l'EERS sur leur retraite commune de 2025

Sous le titre « Une Église tournée vers l'avenir – Comment mettre en avant les aspects positifs de la foi ? », des représentants de l'Église évangélique réformée de Suisse (EERS) et de la Conférence des évêques suisses (CES) se sont réunis le 13 novembre à Zurich. Lire le [communiqué](#) du 14.11

Le patriarche latin de Jérusalem à Fribourg

Le cardinal Pierbattista Pizzaballa, patriarche latin de Jérusalem a présenté le 14 novembre à Fribourg une conférence sur le thème « Jérusalem entre réalité et vocation, une lumière pour la paix ». Dans le cadre du *Dies academicus* 2025, il a reçu le titre de docteur *honoris causa* de l'Université de Fribourg. Lire la suite de la [communication](#) de cath-fr du 15.11

750^e anniversaire de la Cathédrale de Lausanne

La Cathédrale de Lausanne a accueilli dimanche 16 novembre une célébration interreligieuse dans le cadre des festivités marquant son 750^e anniversaire – une initiative de la Plateforme interreligieuse du canton de Vaud sur le thème « Paix, dialogue et hospitalité ». Elle a rassemblé des représentants des autorités politiques ainsi que des Églises et des communautés religieuses du canton. Une première en ce lieu qui clôturait la Semaine des religions organisée par l'association l'Arzillier sur le thème « L'âme dans les religions ». [Lire la suite](#)

« État des lieux de la pratique dans les diocèses suisses en ce qui concerne le lien entre le mandat épiscopal et le mode de vie des prêtres, des diacres et des agents pastoraux laïcs et agentes pastorales laïques »

Vers le [communiqué](#) de la CES du 17.11 / Vers le [document](#)



LES ÉVÉNEMENTS DE NOVEMBRE (suite)

Séance plénière du Conseil presbytéral (19.11)

Les membres du Conseil presbytéral (CPy) se sont réunis à Fribourg, où ils ont assisté à la présentation, par l'évêque, de la stratégie et vision diocésaine : il convient de diminuer les dépenses au niveau local, de mutualiser davantage et favoriser (aussi financièrement) des pôles, qui soient des lieux joyeux qui donnent envie de revenir. Les membres du CPy ont remercié l'évêque pour la clarté de ses propos et le soutiennent dans sa vision.

Le CPy a accueilli Agnès Barotte, représentante de l'évêque pour l'art sacré, qui a présenté les dernières directives sur l'utilisation des églises pour des concerts, et autres événements culturels. Les membres du CPy ont salué le travail et le document sera finalisé lors du prochain CPy, le 18 mars 2026. Le CPy a donné un retour positif sur les « Orientations diocésaines sur l'initiation au sacrement de l'eucharistie », établi par le Conseil épiscopal *Catéchèse et Catéchuménat* et donc entré en vigueur (cf. ci-dessous). La répartition des collectes pour 2027 a été discutée ; la quête de soutien proposée pour la région diocésaine de Neuchâtel a été questionnée par certains membres. Enfin, une formation, en lien avec le Conseil épiscopal *Couples et familles*, destinée aux prêtres et secrétaires des paroisses/unités pastorales afin de mieux remplir les dossiers de mariage (qui arrivent parfois totalement incomplets à l'évêché et dont il résulte parfois des mariages invalides) est en cours. Le vicaire général a également rappelé que les bénévoles des équipes pastorales devaient formellement recevoir une mission canonique de l'évêque et qu'il fallait donc annoncer ces personnes à l'évêché.

Assises de la jeunesse en Suisse romande

Le samedi 22 novembre, la paroisse Saint-Joseph à Lausanne a accueilli près de 80 jeunes venus de toute la Suisse romande pour les Assises de la jeunesse, une journée organisée en collaboration avec la Pastorale d'Animation Jeunesse et le Centre Romand des Vocations. [Lire la suite / article cath.ch](#) du 23.11

Consécration de la chapelle de La Sarraz

La célébration a eu lieu le samedi 22 novembre, par l'abbé Jean Burin des Roziers, curé de la paroisse de Cossonay. Il s'agissait de la première messe depuis 15 ans. [Article sur cath-vd.ch](#)

Lettre apostolique *In unitate fidei* à l'occasion du 1700^e anniversaire du Concile de Nicée

Dans l'unité de la foi, proclamée depuis les origines de l'Église, les chrétiens sont appelés à marcher ensemble, en gardant et en transmettant avec amour et joie le don reçu. Celui-ci est exprimé dans les paroles du Credo : « Nous croyons en Jésus-Christ, Fils unique de Dieu, descendu du ciel pour notre salut », formulées par le Concile de Nicée, premier événement œcuménique de l'histoire du christianisme, il y a 1700 ans. Lire la suite du [texte](#) publié le 23.11

Assemblée générale de la Fédération catholique romaine neuchâteloise

L'Assemblée générale ordinaire de la Fédération catholique romaine neuchâteloise a eu lieu mardi 25 novembre 2025 à Neuchâtel. Les membres présents ont validé le budget 2026, qui présente un déficit de 217'000 CHF. Ce budget est assumé par le comité de la Fédération, afin d'assurer la mission pastorale de l'Église. Lire la suite du [communiqué](#) du 27.11 / [article cath.ch](#) du 27.11

Assemblée générale de l'Église catholique romaine-Genève (ECR)

Le budget 2026 de l'ECR s'élève à 12,8 millions de francs suisses, un montant stable par rapport à l'exercice précédent. Il demeure toutefois déficitaire, avec un dépassement des charges d'un peu plus de 1,1 million de francs suisses par rapport aux recettes prévues. Le budget a été présenté et approuvé à l'unanimité le 26 novembre dernier lors de l'Assemblée générale de l'ECR, réunie dans la salle des fêtes du Sacré-Cœur. Lire la suite du [communiqué](#).

LES ÉVÉNEMENTS DE NOVEMBRE (suite)



Communiqué du CE Écologie : COP30 : Les chrétiens, porteurs d'espérance écologique

La conférence COP30, tenue récemment à Belém, au Brésil, a livré des conclusions jugées décevantes par de nombreux observateurs et acteurs institutionnels. Les dirigeants mondiaux n'ont pas réussi à s'engager concrètement en faveur de la réduction des émissions de gaz à effet de serre et n'ont pas adopté de feuille de route contraignante pour l'élimination progressive des combustibles fossiles. Le Haut-Commissariat des Nations unies aux droits de l'homme a même évoqué des « résultats minces » et une « inertie fatale » qui pourrait un jour être qualifiée de crime contre l'humanité. Suite du [communiqué](#). À noter que vous trouverez des [pistes d'actions concrètes](#) du Conseil épiscopal Écologie sur la [page](#) du site internet du diocèse qui lui est consacrée.

L'AGENDA DE DÉCEMBRE

- 01-03 :** Assemblée ordinaire de la Conférence des évêques suisses, Viège
- 06 :** Fête de Saint Nicolas, évêque de Myre, titulaire de la Cathédrale de Fribourg, patron secondaire du diocèse, patron principal de la ville et du canton de Fribourg. Messe présidée par Mgr Morerod, Cathédrale St-Nicolas, Fribourg, 18h30
- 06-07 :** Fête des 70 ans de la paroisse d'Oron. [Info](#)
- 07 :** [Jugendkollekte](#) (*uniquement dans la partie germanophone du canton de Fribourg*)
- 08 :** Solennité de l'Immaculée Conception de la Bienheureuse Vierge Marie (notamment messe à Neuchâtel à la Basilique Notre-Dame de l'Assomption, 18h15)
- 10 :** Journée des droits humains 2025. « Ne vous vengez pas vous-mêmes » : Les Églises invitent à méditer sur l'article 11 de la Déclaration universelle des droits de l'Homme. [Lire la suite](#)
- 13 :** Concert de Noël de Praise : « Ouvre ton cœur au Sauveur dans la louange », église Ste-Thérèse, Clarens, 20h. [Info](#)
- 14 :** Arrivée de la Lumière de la Paix de la Grotte de la Nativité de Bethléem. Fribourg, église St-Paul, 17h. [Info](#)
- 14 :** [Quête](#) en faveur des écoles catholiques (*sauf dans le canton de Genève*) / [Quête](#) en faveur de l'Association Couple et Famille de Genève (*uniquement dans le canton de Genève*)
- 25 :** Solennité de la Nativité du Seigneur. [Quête](#) en faveur de l'Association Secours aux Enfants Bethléem et du Caritas Baby Hospital de Bethléem
- 28 :** [Quête](#) en faveur de l'enfance malheureuse (Saints-Innocents)
- 28 :** 48^e Rencontre européenne de Taizé, Paris & région Île-de-France. [Info](#)

L'AGENDA DE DÉCEMBRE (suite)



A consulter également :

- [Agenda public de Mgr Charles Morerod](#)
- Agenda de l'Église catholique dans le canton de [Vaud](#) / [Genève](#) / Fribourg : partie [francophone](#) ou [germanophone](#) / [Neuchâtel](#)

ANNONCES

Orientations diocésaines sur l'initiation au sacrement de l'eucharistie

Dans le monde d'aujourd'hui, des jeunes et des adultes frappent à notre porte pour demander à vivre les sacrements. Nous sommes invités à nous en réjouir et à les accueillir, dans la diversité des situations et des cheminements, avec cette conviction que Dieu nous précède toujours et que chacun est habité par l'Esprit Saint. Dans notre diocèse, de plus en plus d'enfants, baptisés ou non, se présentent à tout âge, avec ou sans éveil religieux en famille. Il convient donc de faire des propositions particulières pour initier à la vie eucharistique en s'inspirant de ce qui se vit déjà pour le catéchuménat des adultes. Vers le [texte](#) du 19.11

Semaine de prière pour l'unité 2026

La documentation pour la Semaine de prière pour l'unité de janvier 2026 a été préparée par les Églises d'Arménie. Elles ont choisi pour fil rouge l'appel lancé par l'apôtre Paul aux Éphésiens : « Il y a un seul corps et un seul Esprit, de même que votre vocation vous a appelés à une seule espérance » (Éph. 4,4). La documentation est disponible sur le [site](#) de la CTEC Suisse.

Bière de l'évêque sous le sapin

Une idée de cadeau originale : de la Bière de l'évêque, cuvée 2025 !

Passez commande dès à présent de l'*Or et Mousse* (Bière blanche de haute fermentation) à : reception@diocese-lgf.ch

(5.50 CHF / bouteille 33 cl **ou** 5 CHF / bouteille à partir de 12 unités).

Commandes à retirer à l'évêché. Livraison possible par poste (contre facture) :

- Pack de 6 : 33.-
- Pack de 12 : 60.-
- Pack de 24 : 120.-

+ frais de port.

Sa vente profite cette année à l'Association vaudoise pour la sauvegarde du logement des personnes précarisées. [Plus d'info](#)

Découvrir les messes Rorate

« Rorate » ou la messe des « veilleurs de l'aurore » : découvrez ces messes dans la région diocésaine de Neuchâtel. [Info](#)

Calendrier familial pour vivre l'Avent autrement

L'approche de la fête de Noël se transforme souvent en course aux cadeaux. Et si l'on prenait un peu de temps pour y penser ? Et si nous étions des cadeaux les uns pour les autres, pour nous-mêmes ? Et si Dieu était un cadeau, non seulement pour le jour de Noël, mais pour chaque jour de notre vie ?

La 16^e édition du Calendrier œcuménique de l'Avent propose aux internautes du monde entier de s'offrir un temps de respiration, « un espace pour vivre l'Avent, seule, en famille ou entre amies ». [Info](#)

ANNONCES (suite)



Genève : Tirelires de Noël

Chaque année durant le mois de décembre dans près de 680 commerces du canton de Genève des tirelires roses sont mises. L'argent ainsi récolté permet de donner un cadeau durant la semaine de Noël à l'ensemble des patients des Hôpitaux Universitaires de Genève (HUG).

L'association *Tirelires de Noël* a pour but d'organiser et coordonner cette mise en place et cette distribution en lien avec des bénévoles, commerçants et aumôniers des HUG. [Plus d'info](#)

Idées cadeaux : Savons et soins cosmétiques naturels

Réalisés par les Sœur dominicaines d'Estavayer-le-Lac qui vivent de l'accueil dans leur hôtellerie monastique *La Source* et du travail de leurs mains. En achetant leurs produits, vous leur permettez de perpétuer leur présence priante et silencieuse au cœur du monde et d'entretenir leurs bâtiments multiséculaires. [Info et commande](#)

Fermeture de fin d'année

L'évêché sera fermé du 25 décembre 2025 au 4 janvier 2026. D'ores et déjà lumineuses fêtes à toutes et tous !

Statistiques paroissiales 2025

Les UP/paroisses/missions vont être invitées à nous fournir un certain nombre de statistiques pour l'année qui s'achève. Elles recevront en janvier un courriel de l'adresse « survey@spi-sg.ch » qui contiendra notamment un lien leur permettant de nous fournir leurs statistiques annuelles. Merci à elles de bien vouloir d'ores et déjà préparer les chiffres et documents usuels (doubles des registres de baptêmes, de mariages, de confirmations, etc.). Cette année, et c'est nouveau, nous demandons également les doubles des registres de premières communions ! Les paroisses recevront une lettre explicative à ce propos.

Action des Chanteurs à l'étoile 2026 : « L'école au lieu de la fabrique »

Cette année, l'action des Chanteurs à l'étoile nous mène au Bangladesh. Grâce à l'engagement des Chanteurs à l'étoile beaucoup d'enfants sont en mesure de quitter la place de travail où ils sont exploités pour aller à l'école et avoir un meilleur avenir. [Plus d'info](#)

Collecte de l'Épiphanie 2026 (03-04.01)

La collecte de l'Épiphanie 2026 permettra de soutenir la rénovation de l'église des Cordeliers à Fribourg et les églises paroissiales de Monthey (VS) et Miécourt (JU). [Info](#)

Session Vivre et Aimer pour prêtres

Une rencontre pour les prêtres est organisée du 25 au 27 janvier 2026. [Plus d'info](#) / [Flyer](#)

Retraite des prêtres 2026

Elle aura lieu du 26 au 30 octobre 2026 à Valpré (France).

NOMINATIONS/RH



Abréviations :

| | |
|-------|--|
| CFA : | Centre fédéral pour requérants d'asile |
| CE : | Conseil épiscopal |
| EP : | Équipe pastorale |
| UP : | Unité pastorale |
| UPI : | Unité pastorale interculturelle |

Mgr Morerod a nommé :

- Monsieur Florentin-Adrian CRĂCIUN, Fribourg, membre du [CE Écologie](#), rétroactivement depuis le 01.10.2025
- Madame Chiara DALLE NOGARE, Vuisternens-en-Ogoz, auxiliaire pastorale au sein de l'[UP Saint-Protails](#), à 50 %, rétroactivement depuis le 01.08.2024
- Monsieur l'abbé Théotime GATETE, Yverdon-les-Bains, membre de l'équipe de prêtres *in solidum* et de l'EP de l'[UPI Renens-Bussigny](#), à 100 % (*chaplain de la communauté catholique italophone de Renens-Bussigny*, à 25 %), rétroactivement depuis le 01.09.2025
- Monsieur l'abbé Olivier JELEN, Granges-Marnand, aumônier au service de l'aumônerie œcuménique au CFA de Vallorbe, à 50 %, et aumônier au service des aumôneries œcuméniques dans les prisons du canton de Vaud, à 30 %, rétroactivement depuis 01.09.2025 et jusqu'au 31.08.2026
- Monsieur l'abbé Bernard SCHUBIGER, Münchenwiler, prêtre auxiliaire auprès du [sanctuaire Notre-Dame de Bourguillon](#), à 15 %, rétroactivement depuis le 01.09.2025 et jusqu'au 31.08.2027
- Père Zbiniew WISZOWATY, Nyon, membre de l'équipe de prêtres *in solidum* et de l'EP de l'[UPI Nyon - Terre Sainte](#), à 100 %, rétroactivement depuis le 01.09.2024

MÉDIAS

- [RTSreligion - Le pape appelle à un cessez-le-feu au Soudan](#), RTS La 1^{ère}, *La Matinale*, 03.11
- [Église réformée : Enquête sur les abus sexuels](#), La Liberté, 04.11
- [Que faire des auteurs d'abus en Église ?](#), cath.ch, 04.11
- [Assises de la Jeunesse à Lausanne: la parole est aux jeunes](#), cath.ch, 04.11
- [RTSreligion - L'Église réformée suisse aura son enquête sur les abus sexuels](#), RTS La 1^{ère}, *La Matinale*, 05.11
- [La Vierge est de retour à la cathédrale de Lausanne](#), cath.ch, 05.11
- [Fribourg sous pression pour accueillir des enfants blessés de Gaza](#), RTS1, *Le 19h30*, 06.11
- [Cent personnalités lancent un appel au Conseil d'Etat](#), La Liberté, 07.11
- [Un prêtre neuchâtelois jugé en Italie : p. 1 – p. 2 / L'avocat du prêtre neuchâtelois qui sera jugé en Italie dément les accusations](#) (online), ArclInfo, 07.11
- [RTSreligion - Une manifestation pour la liberté religieuse à Berne](#), RTS La 1^{ère}, *La Matinale*, 07.11
- [Un prêtre neuchâtelois sera jugé en Italie pour des actes sexuels sur mineurs](#), cath.ch, 07.11
- [Über 100 Freiburger Persönlichkeiten fordern Aufnahme von Kindern aus Gaza](#), Freiburger Nachrichten, 08.11
- [Une première en Suisse : la « Nuit des Témoins » à Notre-Dame à Genève](#), cath.ch, 09.11
- [Bischof gibt seinen Seesorgenden eine Charta](#), Freiburger Nachrichten, 10.11
- [Les catholiques français s'initient au style missionnaire évangélique](#), RTS La 1^{ère}, *La Matinale*, 10.11
- [Antisémitisme : Un garde suisse accusé](#), La Liberté, 11.11

MÉDIAS (suite)



- [RTSreligion - La "Semaine des religions", pour plus de dialogue et de visibilité](#), RTS La 1^{ère}, *La Matinale*, 11.11
- [Vaud : le Calendrier œcuménique de l'Avent propose « un temps de respiration »](#), cath.ch, 12.11
- [Les Ukrainiens de Suisse romande trouvent chaleur et réconfort au Sacré-Cœur](#), cath.ch, 13.11
- [Jubilé des pauvres : « Nous sommes riches dans le cœur »](#), La Liberté, 14.11
- [Cardinal Pizzaballa : « Guérir de la haine est la tâche ultime de la Terre sainte »](#), cath.ch, 14.11
- [L'Université de Fribourg octroie le titre de docteur honoris causa au cardinal Pierbattista Pizzaballa](#), RTS La 1^{ère}, *Le 12h30*, 15.11
- [La CES aux agents pastoraux: attention à la crédibilité de l'Église](#), cath.ch, 17.11
- [Des Fribourgeois à la rencontre du pape](#), La Télé, *Info Fribourg*, 17.11
- [RTSreligion - Un plan pour pallier le manque de pasteurs dans les églises réformées](#), RTS La 1^{ère}, *La Matinale*, 18.11
- [Au Tessin, les cas d'abus au sein de l'Église devront désormais être systématiquement communiqués au Ministère public](#), RTS La 1^{ère}, *Le 12h30*, 18.11
- [Congrégations en déclin : Fribourg perd ses communautés religieuses](#), RTS1, *Le 12h45*, 18.11
- [À Rome avec Fratello : « J'ai vraiment vu l'Église des pauvres ici »](#), cath.ch, 19.11
- [Formation des agents pastoraux du diocèse LGF à l'IA le 19 novembre à l'Espace Maurice Zundel](#), post Facebook de l'Église catholique dans le canton de Vaud, 20.11
- [RTSreligion - L'Eglise à l'écoute des jeunes](#), RTS La 1^{ère}, *La Matinale*, 21.11
- [Assises de la jeunesse à Lausanne : des pépites, des rêves et des projets](#), cath.ch, 23.11
- [Pèlerinage interdiocésain de Lourdes : Le sursaut d'une bannière perdue](#), La Liberté, 24.11
- [Le Pape effectue son premier déplacement à l'étranger depuis son élection](#), RTS1, *Le 12h45*, 27.11
- [217'000 francs de déficit pour l'Église catholique neuchâteloise](#), cath.ch, 27.11
- [Le pape Léon XIV en Turquie pour son premier voyage à l'étranger : interview de Jean-Arnault Dérens](#), RTS1, *Le 19h30*, 27.11
- [« Nicée est notre trésor commun »](#), La Liberté, 28.11
- [Campagne 2026 des Chanteurs à l'étoile : « L'école au lieu de la fabrique »](#), cath.ch, 28.11
- [Le cimetière touché, Villars-sur-Glâne secoué](#), La Télé, *Info Fribourg*, 28.11
- [Papst auf heikler Mission, Freiburger Nachrichten](#), 29.11
- [En voyage à Istanbul, le pape Léon XIV visite la Mosquée bleue mais fait l'impasse sur la basilique Sainte-Sophie](#), RTS La 1^{ère}, *Le 12h30*, 29.11
- [Léon XIV s'apprête à voyager au Liban et veut "soigner les blessures" d'un peuple meurtri par la guerre](#), RTS La 1^{ère}, *Forum*, 29.11
- [La visite du pape Léon en Turquie donne de l'espoir aux chrétiens](#), RTS1, *Le 19h30*, 29.11

JUBILÉS

Sont cités :

Jubilés de ministère sacerdotal/diaconal (règle coutumière) : 10, 25, 40, 50, 60, 65 (puis tous les 5 ans)
Anniversaires : chiffres ronds (20, 30, 40, 50, 60, ... ans) / Abréviations : [Congrégations/ordres religieux](#)

Nous adressons nos meilleurs vœux à :

- Madame Isabela COSTA MOUNY qui fête ses 60 ans le 03.12.
- Monsieur l'abbé Hubert VONLANTHEN qui fête ses 40 ans de presbytérat le 08.12.
- Monsieur l'abbé Michel DEMIERRE qui fête ses 80 ans le 12.12.

JUBILÉS (suite)



- Monsieur l'abbé Florent KOUMAKO qui fête ses 10 ans de presbytéрат le 12.12.
- Monsieur l'abbé Vincent ROOS qui fête ses 60 ans le 14.12.
- Madame Sylvie CHARRIÈRE FLÜCKIGER qui fête ses 50 ans le 18.12.
- Monsieur l'abbé Modeste KISAMBU-MUTEBA qui fête ses 70 ans le 19.12.
- Monseigneur Pierre BÜRCHER qui fête ses 80 ans le 20.12.
- Madame Maria Chiara FASANI qui fête ses 50 ans le 20.12.
- Monsieur l'abbé Binh Dinh Dominique TRUONG qui fête ses 40 ans de presbytérat le 22.12.

RETRAITE

Nous souhaitons une heureuse retraite à :

- Monsieur Geoffroy de CLAVIÈRE au service de l'Église catholique dans le canton de Genève depuis le 01.07.2013 (fin d'engagement : 31.12).
- Madame Martha HERRERA VILLALBA au service de l'Église catholique dans le canton de Genève depuis le 01.09.2010 (fin d'engagement : 31.12).
- Madame Katrin JECKELMANN au service de l'Église catholique dans le canton de Fribourg (partie germanophone) depuis le 01.11.2023 (fin d'engagement : 31.12).

DÉCÈS

Nous avons la peine de vous annoncer le décès de :

- Monsieur l'abbé Georges JULMY, le 23.11. Il était dans sa 103^e année et la 78^e de son sacerdoce. [Faire-part](#)
- Monsieur l'abbé Gerhard BAECHLER, le 29.11. Il était dans sa 88^e année et la 63^e de son sacerdoce. [Faire-part](#)

Service diocésain de la communication, le 01.12.2025

[\(Feuille diocésaine au format PDF / Feuilles diocésaines précédentes\)](#)